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CTRSRT

Segunda Reunião do CTRSRT tem palestra sobre 
Sustentabilidade Social e conceito ESG

A segunda reunião do Conselho Te-

mático Responsabilidade Social e Rela-

ções Trabalhistas (CTRSRT) foi realizada 

de forma virtual no dia 14 de maio. Os 

Conselhos Temáticos são fóruns per-

manentes de discussão de empresários 

industriais, instituições de diferentes 

segmentos da sociedade, especialistas 

e técnicos do Sistema Indústria.

O CTRSRT tem como presidente a 

srª. Suellen Campos de Lima. O tema 

abordado na reunião foi ‘Sustentabili-

dade Empresarial: O conceito ESG’, mi-

nistrado pelo Professor Mestre da Uni-

versidade Federal de Roraima (UFRR), 

Ricardo Campos da Rocha. Ele falou 

sobre a importância e os objetivos do 

desenvolvimento sustentável para as 

empresas.

A sigla ESG refere-se a práticas em-

presariais que priorizam a sustenta-

bilidade, a responsabilidade social e 

a transparência. Esse conceito está 

sendo adotado por empresas que bus-

cam desenvolvimento sustentável e 

a geração de valor. O palestrante ex-

plicou que as empresas adotam esses 

critérios para avaliar seu desempenho, 

além das métricas financeiras tradicio-

nais.



INFORMATIVO DOS CONSELHOS TEMÁTICOS DA FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS DO ESTADO DE RORAIMA - Ano XV, Número 02 - Maio de 2024 2

COMPI

Reunião do COMPI tem palestra sobre Evolução da 
MPE’s na estrutura industrial de Roraima

Os membros do Conselho Temá-
tico da Micro e Pequena Empre-
sa, Economia e Política Industrial 
(COMPI) participaram no dia 13 
de maio, da segunda reunião do 
ano. O encontro foi virtual e o pa-
lestrante foi o secretário-adjunto 
da Secretaria de Estado do Pla-
nejamento e Desenvolvimento de 
Roraima (SEPLAN-RR), Fábio Mar-
tinez.

O tema da palestra foi ‘Evolução 
da participação das MPE’s na es-
trutura industrial roraimense’. De 
acordo com os dados apresenta-
dos, a indústria representa 9,4% 
do Produto Interno Bruto (PIB) do 
Estado, que equivale a R$ 1,5 bi-
lhão.

“A palestra tentou mostrar a im-

portância das micro e pequenas 
empresas industriais para Roraima, 
uma vez que o segmento indus-
trial é o terceiro principal dentro 
da economia, atrás apenas da ad-
ministração pública e do setor de 
serviços, e que ele teve um cres-
cimento mais acentuado do que o 
total do PIB do Estado “, explicou 
Martinez.

Ele acrescentou que apesar de 
uma parcela, de em torno de 50%, 
do valor que é gerado na econo-
mia das famílias produtoras, em 
relação ao total de empresas, esse 
percentual é muito maior, chegan-
do a 93%, ou seja, “93% de todas 
as empresas industriais são de 
micro e pequenas empresas no 
Estado de Roraima, mostrando a 

importância desses setores”, disse.
O setor da Construção Civil é o 

que mais se destaca, com compo-
sição de R$ 700 milhões, seguido 
por serviço industrial de utilidade 
pública - energia, água e esgoto - 
com R$ 588 milhões. Com relação 
à abertura de empresas industriais 
em Roraima, Martinez mostrou 
que de 2019 a 2021 o aumento foi 
gradativo, sendo 361 (2019), 440 
(2020) e 559 (2021).

Em 2022, foram 515, no ano se-
guinte 509 e até o momento, 203 
novas empresas industriais foram 
abertas neste ano. O COMPI tem 
como presidente o empresário in-
dustrial Vitor Hugo Ferronato.
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CTMAR

Mebros do CTMAR se reunem em segunda
reunião do  ano

Com o tema ‘Como as indústrias 

podem priorizar a estruturação dos 

princípios ESG para a Amazônia’, os 

membros do Conselho Temático Meio 

Ambiente, Recursos Naturais, Energia 

e Infraestrutura (CTMAR), que tem 

com presidente o empresário indus-

trial sr. Carlos Vitor Vilhena, participa-

ram do segundo encontro do ano de 

forma virtual.

As reuniões dos conselhos são bi-

mestrais, constando na pauta, a discus-

são e propostas de políticas e projetos 

que estimulem o desenvolvimento 

integrado e em rede, para as ações e 

iniciativas de desenvolvimento indus-

trial, junto ao poder público e iniciativa 

privada.

Após as deliberações, o represen-

tante do Instituto Amazônia +21, Fer-

nando Penedo, ministrou uma palestra 

sobre o ESG. Fernando é Mestre em 

políticas públicas, líder de Operações e 

Projetos no Instituto Amazônia+21.

Um dos destaques foi o foco do ESG, 

onde ele falou sobre a análise ambien-

tal, que inclui emissões de gases de 

efeito estufa, uso de recursos naturais 

e Gestão de Resíduos. Na apresenta-

ção também foi feita uma análise so-

cial, que envolve Relações Trabalhistas, 

Direitos Humanos, Diversidade e Inclu-

são.


